

DIRECTOR
y Administrador
RICARDO MARGAREJO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

REDACCION
y Administración
Calle Capitán Lagier, 1

Sea enhorabuena

Pasados los nueve días de fórmula luctuoria por el fallecimiento de su querida esposa, por fin ha vuelto a tomar posesión de la alcaldía Don Juan Bautista Castaño.

Nos felicitamos y felicitamos de ello al pueblo illicitano, pues con a interinidad del señor Javaloyes, habíamos dado un paso de coloso hacia la inmoralidad más refinada.

Como particular y vecino queremos y consideramos a Don Juan Bautista Javaloyes, más como alcalde interino hemos de darle lo suyo.

El que quiera honra municipal que la gane.

Nuestras Mejoras

III

Siguiendo el posible orden de realización, aunque de más urgente necesidad, toca su turno al matadero, que no presenta carácter ni condiciones de tal.

No aspiramos a la fabricación de un edificio, como el último decreto ordena, y á la categoría de este pueblo corresponde. Solo deseamos la racional reforma del actual (por el momento); dándole las condiciones que de higiene y salubridad precisa, así como los mayores medios de atendible comodidad para las funciones de que es teatro.

Las aguas, factor tan importante en las tareas de la matanza, es lo más repugnante que se observa en dicho establecimiento, siendo de extrañar, que la comisión de sanidad no haya reclamado contra esto en bien de la salud pública.

¿No han observado nuestros doctores que en la misma boca de entrada al matadero se lavan ropas asquerosas y no en una ocasión se han limpiado las de tuberculosos y virulentos? ¿Y no repugna esto á la higiene y al buen sentido, máxime al ver con qué tranquilidad lo dejan pasar aquellos que blasonan de interés por un pueblo, y los que por razón profesional debieran evitarlo?

Mas no es esta la ocasión de exigir responsabilidades, ni nuestro propósito se reduce á ello por ahora, sino poner á la consideración de nuestro alcalde, los medios de realizar algunas mejoras que estén en armonía con el estado económico del municipio.

Nosotros creemos que no sería costoso la llevada de aguas de la Alcoraya desde la fuente, sita en la plaza de Santa Teresa, al matadero; así como el contrato con la empresa de las mismas para el abastecimiento, pues tratándose del bien general del pueblo, no esperamos que hayan de ser muy exigentes. Esto es tal vez el punto más importante y que nuestra autoridad no debe dejar para después, so pretexto de hacerlo en el nuevo matadero.

¿Quién sabe cuándo será eso!

También serían muy del caso, unos grifos en puntos convenientes de dicho local, no solo para el aseo del piso si que también para las reses.

Ya en este caso bien puede adherirse una pieza para la matanza de cerdos, con una caldera donde calentar aguas á este objeto y la que hoy es destinada á corrales ó departamentos de estos ganados, dejarla para mondonguería ó despojos.

Los utensilios de aseo, tales como los cubos, son sumamente sucios y pocos, pudiendo reponerse y aumentarse sin gran sacrificio.

Esto expuesto, hemos de indicar de donde sacaríamos el dinero, sin gravar el presupuesto para estos gastos.

Se sacrifican en nuestro matadero de 11 á 12 000 reses lanaras al año, que rinden por derechos de tal 14 000 pesetas; 1.700 cerdos que á 6'50 pesetas, su término medio arroja 11.050, pesetas y 90 reses del ganado vacuno á 10 pesetas dan 900. La suma total de ingresos asciende á 25 950 pesetas.

¿Encuentran nuestros caciques alguna razón para simular el arrendamiento de los derechos de matadero por 6 á 8 000 pesetas, siendo el arrendamiento de una diferencia tan considerable?

Siendo esta subasta por 20.000 pesetas, á la que no faltaría positor (no contando con la guerra de las autoridades), queda resuelto de un plumazo el arreglo y mejora del matadero; pero como no es esto lo que persiguen nuestros prohombres, por eso no tenemos matadero ni podremos llegar á una administración de resultados prácticos.

Solo confiamos en la rectitud del Sr. Castaño y suponemos harán por tapar esta mina de nuestra corrompida política local.

Continuará

El hombre social de hoy, aduletrado por la morbosa adaptación al capital, viene á ser una mezcla extraña de civilización y barbarismo.

...Arriba, entronizados y venerados, el vicio y la holganza; abajo, luchando con el hambre y el dolor, los laboriosos y los útiles; es decir, las cabezas que, según diría Spencer, han adaptado mejor, aguijados por la dura necesidad, soberano escultor de la arcilla nerviosa, las relaciones dinámicas internas á las externas. De donde la inevitable decadencia y estancamiento de la raza humana...

¿El remedio? La tierra para todos, las energías naturales para todos, el talento para todos; he ahí la hermosa divisa de la sociedad del porvenir. Urge, pues, según el Doctor Liria declara, reintegrar el hombre en las leyes de la evolución, devolver el capital, secuestrado en provecho de unos pocos, al acervo común de la colectividad.

DOCTOR CAJAL

LOS REPESOS

Es cierto que el público, en quien debiera existir el interés de repesar las mercancías, no lo hace como derecho tiene, pero es de todos sabido que esto obedece al temor de caer en el enojo de los vendedores, con lo que se pierde unas veces las amistades y otras el pequeño crédito de que ciertas gentes disfrutan y que no les conviene perder, dado su precario estado económico; hay más: muchas sirvientas esquivan ese arrendamiento que les privaría hacer las correspondientes sisas que comparten con el vendedor de mala fe.

Teniendo esto en cuenta, nos parece que D. Luis Masía, que tantas pruebas tiene dadas de rectitud y energía en la plaza, debiera obligar, (como se hace en muchas plazas), llevando algún que otro comprador al repeso forzoso, y de esta forma se evitarían, no solo las aprovechadas marrullas de ciertos vendedores, si que también las estafas de los que van á comprar por cuenta ajena.

Trasladamos al señor Alcalde de la plaza este procedimiento, por si cree conveniente seguirlo, con lo que hará un bien al pueblo.

Sobre el descanso

Lo que en España sucede y más que en parte alguna en Elche, sobre esta tan famosa Ley, no tiene nombre. Es tal el escarnio, es tan escandalosa la burla ó infruimiento que de ella se hace por parte de autoridades, patronos y taberneros, que nos ha abatido el ánimo á la vez que robado la ilusión de ocuparnos de ello.

Sin embargo, tomada ya resolución de tratar el asunto, ha llegado á nosotros la débil hoja que firman los dependientes de comercio, en la cual se quejan de su incumplimiento, dirigiéndose á la Junta local, lo que nos sirve de estímulo para que demos nuestra opinión.

España, que por algo se ha dicho es el país de los vice-versas, presenta actualmente un contraste, que desvanece la duda que cupiera sobre la certeza de esta afirmación.

El pueblo, los trabajadores, la masa ignorante, pidiendo la desaparición hoy limitada de las corridas de toros y el cierre en domingo de las tabernas; es decir, reclamando la supresión de la barbarie, frente á un gobierno que de todo tiene menos de tal, y que las ha autorizado después de suprimidas. Este hecho debía bastar para que los trabajadores todos comprendieran donde está su puesto, y así, detener á estos gobernantes en su loco empeño de sumir á la Nación en la ignorancia por creer desdichados! que así es más fácil gobernarla.

Pero en fin; entremos de lleno en el descanso.

Sabido es que los obreros socialistas y más que nadie los socialistas, son los que contra toda clase de equivocados han defendido en todos terrenos esta Ley que tanto beneficia á los trabajadores.

Desde que se aprobó, inició una campaña contra ella la burguesía que envolvía su muerte y el ridículo de quienes la defendían.

¿Y qué indica esto? ¿Acaso carecía de razón para existir? En modo alguno, pues solo un desconocimiento absoluto de su bondad y una supina ignorancia les impulsaba á combatirla.

¿No es muy justo que el dependiente de comercio, por ejemplo, (obrero explotado y de los más esclavos) descansa de cada siete días en uno? ¿No es justo y de razón que los obreros en toda clase de

industrias y labores descansan igualmente?

Pues si esto es de justicia, ¿por qué ha de suceder lo que en Elche ocurre, donde hay costureros, zapateros, albañiles y otras clases de obreros que trabajan domingos y todo, mientras existen compañeros suyos de infortunio que carecen de trabajo días y más días y aún semanas enteras?

No, no han llegado siquiera a imaginar los que la combaten el alcance y significado que tiene; no han podido menos calcular, dándole buena interpretación y aplicación lo reguladora, equitativa, y beneficiosa que es para la industria y el trabajo.

Y porque así no lo ven; porque España no está capacitada para recibir esta clase de leyes, es por lo que ha llegado al estado en que se halla y que hojalá me equivoque y no se pierda; pues lo tomo.

Y siendo buena, beneficiando a la clase obrera, ¿no es una desgracia que haya trabajadores tan torpes y egoístas como algunos vocales obreros de la actual Junta (albañiles de oficio) que sin ningún reparo trabajan en domingo?

¡Descarados! ¡Encargados de hacerla cumplir é infringiéndola!

Muy en lo cierto estaba un caracterizado socialista en la recomendación que sobre las Juntas de reformas hizo a los trabajadores cuando su constitución, al decir: «Nada harán los vocales obreros en las Juntas, si no son verdaderos representantes de la clase obrera, porque carecerán de energía, al no tener responsabilidades, al menos morales, que contraer.»

La Junta de reformas sociales tiene una alta misión que cumplir; misión que de llevarse a cabo redundaría en bien del progreso en general y de la clase trabajadora en particular.

La higiene en los talleres; la instrucción si no toda, en parte de los niños; impedir se les esploté a estos de un modo inhumano, para evitar que empeore la situación del hombre en el mercado del trabajo y otras cosas más, está encomendado a estas juntas. ¿Se cumpliría esto si la clase trabajadora no lo hiciera cumplir? En modo alguno.

Ahora bien; si los que tienen asiento allí, no tienen una fuerza verdad, si es reducida su representación, no se cumple; pero si se representa a una fuerza, entonces se pueden hacer varias cosas, entre ellas celebrar un mitin ó una manifestación de protesta.

Nosotros así lo entendemos ¿Por qué no lo haceis? ¿por qué no haceis ante el pueblo ostentación de vuestras fuerzas?

De ornato y de provecho

Elche va tomando el aspecto que se merece, pues con la construcción del tranvía, paseo y glo-

rieta, representa para el visitante el aspecto de cultura y belleza, pero se ha de vender la vista al que entre por la parte de Aspe, pues lo primero que ve, es una zona que envuelve la ciudad de sociedades y vertederos de animales muertos. Terreno sin cultivo y sin dueño.

¿No podrían urbanizarse esos terrenos que envuelven el edificio cuartel, ó al menos cercarse convenientemente?

Se dice que hay derecho a las aguas pluviales que vierten en aquellos terrenos, y si esto es verdad, mucho que ganaría el que hubiese tal derecho, pues recogería más aguas, por recojerlas por tejados y calles, porque la urbanización, puede hacerse sin el derecho de recojer aguas y sin darles su corriente; como se dis ponga.

He aquí las Juntas de ornato y autoridades que quieren embellecer la ciudad que administran y que tiene la gran alegoría *La Estrella*.

Hay que confederarse

Bajo sobre, hemos recibido una hoja publicada por «Los Dependientes» dedicada a la Junta Local de Reformas sociales, en la que se lamentan del descaro con que se infrinje el descanso dominical y de la protección tácita y expresa que las autoridades prestan a su quebrantamiento.

Estamos conformes en la protesta de los dependientes del comercio; nuestras columnas están a su disposición; pero lamentamos, que todos los esfuerzos se estrelen ante el dique formado por su indiferentismo societario. Agrémiense, asíciense a la Federación Obrera y allí, consolidándose, conseguirán su obra de redención.

¿Sabeis por qué no se os atiende y se os respeta? Porque los poderes públicos, unidos con el elemento patronal, son los encargados de formar la cadena de nuestra opresión para su mayor prosperidad libertina.

Los restantes obreros ilicitanos, ven con sentimiento vuestra situación y unen a vuestra queja, la más enérgica protesta.

Urge confederarse; para lo cual, solo se necesita ser obrero sin la exigencia de ningún color político y entonces, unidos impondreis el respeto a vuestro derecho, ya que los explotares, dada la corrupción de sus costumbres, no se amoldan a atender vuestras reclamaciones.

Desengañaos, compañeros dependientes, no son las leyes de nuestro gobierno las que nos han de defender; las leyes del bien general, hemos de dictarlas nosotros mismos.

SIGAMOS

A mi amigo «Lúculus»

Así me gusta, esta es la forma correcta de controvertir; discútanse las ideas, si, pero no se ofenda ni maltrate a los hombres, y como estoy de acuerdo con el proceder de *Lúculus*, le felicito sinceramente. Lo acepto por amigo y entro en materia.

Tengo una base que estimo sólida, sobre la cual siento mis ideas que me hacen no cambiar ni un ápice en cuantas afirmaciones he puesto a la consideración de mis lectores.

En el orden sociológico ratifico-me en que el espiritismo no ha reportado de por sí ninguna reforma en la larga serie de fases por que ha atravesado en el insignificante lapso de tiempo que hay desde que *Cristo* predicó su doctrina hasta nuestros días; desconozco por completo las innovaciones que los modernos *espiritistas* pretenden introducir en esta idea, y estimo de ningún valor moral todo lo que en esta materia no esté basado en la *Sagrada Escritura* ó emanado de los discípulos del que el espiritismo llama *Ser Supremo*. Podrá si el espiritismo como religión moralizadora ser amante del progreso de los pueblos, pero solo como elemento secundario, porque el misticismo de su *moral* impide a sus adeptos a rebelarse contra los que la actual organización social ha colocado en una posición elevada y acomodaticia.

¿Cómo el espiritista va a emprender la lucha pertinaz contra las desigualdades sociales que es el deber cotidiano del socialista que no repara en nada hasta conquistar la emancipación de la Humanidad por cuantos medios sean factibles, ya evolutivos y revolucionarios, según requieran las circunstancias! El espiritista, si, ayudará a éste como pro, resistirá en las decisiones que su linfaticismo le permita, y para esta afirmación me fundo en que el espiritismo a mi ver considera el paso por esta vida una misión por cumplir señalada de antemano por *alguien*, y esto es lo que las más de las veces le restringe la libertad de acción, mientras que el socialista neto no repara en estas timideces, sino que se cree hijo de la naturaleza como todo cuanto nos rodea y por el mero hecho de haber sido creado tiene derecho al disfrute ordenado, correcto y equitativo de cuanto encierra el Planeta que animamos, y para ello lucha denodadamente sin trabas de ninguna índole, hasta llegar a la meta de su ideal transformista, evolutivo y revolucionario, cual corresponde a los que consideran mitológica la ley psicológica de absorción y emanación.

En el gran problema de la psicología no podemos esperar un resultado científico si persistimos en

concretarnos a la observación de un solo hecho; la psicología humana no puede resolverse completamente sino por la psicología comparada.

Veamos si las almas de los animales son afines a las del hombre y miembros menos perfectos de la misma serie de desarrollo. Debemos tener presente tanto lo que descubrimos en el principio inteligente de la hormiga como en el principio inteligente del hombre.

Nadie después de un maduro examen de los hechos, afirma que el alma de los animales es esencialmente igual a la del hombre. Todo el que esté familiarizado con el perro admitirá que esta criatura conoce el bien y el mal y tiene conciencia de sus faltas. Muchos animales domésticos tienen la facultad del raciocinio y emplean medios adecuados a los del hombre para conseguir sus propósitos.

Des *Boy Reimont* hace esta notable observación: «Con respeto y admiración debe mirar el que estudia la naturaleza, esta molécula microscópica de sustancia nerviosa que es el asiento del alma constructora, ordenada, laboriosa, leal y valiente de la hormiga. Ha alcanzado su estado presente a través de una serie de generaciones sin cuento.» Si se observa una sola hormiga trabajando, puede decirse que todo lo irá haciendo. Considera la materia y razona como nosotros.

Apreciemos también las acciones intencionadas del elefante y del mono, que se nos cuentan como anécdotas, y se verá que otros animales salvajes que no tienen contacto con él, presentan propiedades semejantes.

Después de estas observaciones y otras que me abstengo de aportar por no abusar de la consideración del señor director de JUSTICIA y hacerme molesto al lector, estoy de acuerdo con *Bradic* afirmando que el alma de los animales es esencialmente igual a la del hombre.

Veamos la concepción que nos formamos del alma de los animales inferiores.

Un animal es una forma por la cual pasa una corriente continua de *energía* de materia. Recibe lo necesario y espela lo superfluo; en esto se asemeja a un torrente, a un río, ó a una llama, las particulares que lo formaban hace un instante se han dispersado en el siguiente y no puede seguir existiendo si no es alimentado exteriormente; tiene una duración de tiempo finita y llega inevitablemente, tiene que morir.

Esperando me sabrás dispensar si alguna molestia te pudiera causar mi atrevimiento, pues esta sería hija de mi incapacidad intelectual queda tuyo affmo. s. s.

Galio.

No más guerras

Muchísimos artículos, ha publicado la prensa obrera, con objeto de protestar de la cruel lucha que sostiene las poderosas naciones Rusia y el Japón. Séanos permitido también a nosotros, el redactor este, con igual motivo, para que en él emitamos el juicio que tenemos formado de ese monstruo que se conoce con el nombre de guerra.

Las acciones sanguinarias que, con instintos feroces están llevando a cabo los ejércitos combatientes de las citadas potencias, son causa de que aquellos campos de batalla, se hallen cubiertos de cadáveres, y todo porque dichas naciones, a costa de tantísima inocente sangre vertida, ansian extender más sus dominios, ó sea el poseer mayor número de kilómetros, en sus territorios, caso de obtener la victoria en la expresada guerra, y por consiguiente haber derrotado el ejército enemigo.

Profundo dolor nos causa el considerar tan bárbaras carnicerías humanas; el que perezan trabajadores de uno y otro ejército, sin que existan entre dichos soldados, odios ni rencores de ninguna especie, como no sea el de haber nacido en distinta nación, en otra patria...

Con seguridad que los déspotas soberbios, que componen la burguesía ruso-japonesa, que han encendido la hoguera de la muerte con volcánica pasión para que los militares de los ejércitos de ambas naciones se despedacen unos á otros de la forma más inhumana é inicua, no serían tan patriotas los burgueses citados; ya hubiera concluido tiempo ha esa maldita guerra, si á ella tuviesen que prestar su concurso los hijos de esos parásitos, de esos millonarios, que no disponen ni aun siquiera de un grado solo, de instinto de humanidad, cuando siendo padres y se desvelan porque sus hijos vivan gozando de los mejores placeres que proporciona una vida regalada, hacen esto por los suyos, por los de su familia, y en cambio son los culpables de que se ahoguen de angustia otros padres, los de los soldados, que son barridos por la metralla disparada por los desdichados seres, que visten el uniforme militar, en contra de su voluntad propia.

Es muy lamentable que aquellos honrados padres pierdan para siempre á sus queridos hijos; que tengan esos respetables ancianos que fallecer de hambre y vestir harapos, porque aves dañinas de rapiña, burgueses, que se tienen por civilizados, se aprovechen de la ignorancia de la masa obrera, para llevar á los jóvenes á los campos de batalla para defender absurdas empresas y despreciables convencionalismos de patriotía.

¡Basta ya, no más guerras! Para los pueblos no es precisa la guerra como no sea para conducirlos á la miseria y al embrutecimiento.

Licencien el Japón y Rusia, á sus ejércitos, y los agricultores, que se emplean en la agricultura; los pertenecientes á los diferentes oficios ó profesiones, á talleres y fábricas y entre todo ese conjunto de hábiles proletarios, llenarían aquellas naciones en gran abundancia de útiles productos, tanto para la alimentación de los habi-

tantes de tales países, como para que tomasen gran desarrollo las artes é industrias.

Y si los capitalistas, los autores de la guerra de Rusia y el Japón, continúan su marcha destructora de desolación y de ruina, haga mos nosotros enérgica labor socialista, cada un día más firme y más extensa, porque así trabajaremos por la paz y el bienestar general de los seres humanos, sin distinción de razas ni nacionalidades.

Los socialistas no reconocen más patria que el planeta tierra, y á sus pobladores hermanos suyos, y mientras haya un ser tan solo que sufra la injusticia que otro comete con él es una infamia que se lleva á la práctica, y el socialismo, no cesará hasta ver establecido el reinado de la justicia sin privilegios para nadie, y que desaparezcan atropellos y miserias sociales.

Un gañán de aldea.

Linares Mayo 1905.

DE NUESTRO PUEBLO

Despedida.

El día 6 de éste, marchó á tomar posesión del cargo de jefe de la cárcel de Pego nuestro querido amigo Don José Montecatini, quien en la imposibilidad de haberlo hecho personalmente, utiliza nuestras columnas para reiterar su amistad, y consideración á los numerosos amigos con que contaba en esta.

Nosotros, al cumplir con este deber, lamentamos el traslado, por los amigos que lo han visto con satisfacción y la separación por nuestra cuenta.

Posesión.

El mismo día tomó posesión de la vacante del señor Montecatini, nuestro antiguo y querido amigo Don José Sánchez Muñiz, pudiendo asegurar que los reclusos no han de protestar de este cambio, dado los humanos y nobles sentimientos del nuevo jefe.

Nosotros que conocemos á fondo al señor Sánchez Muñiz, nos atrevemos á decir que sabrá cumplir con su cargo sin someterse á imposiciones políticas y llenando su misión con tino y corrección.

Celebramos de todas veras haya sido el señor Muñiz el destinado á sustituir á nuestro particular amigo señor Montecatini.

Nuestra enhorabuena.

Lo que se ve.

Hemos visto con satisfacción el arreglo total de la calle del Reloj, denunciada en este lugar, y otras con igual, por lo que merece el señor Castaño nuestro sincero aplauso.

Con su política y administración encontrará el pueblo su rejuvenecimiento y prosperidad, y el señor alcalde, las muestras de consideración y aprecio de todos los vecinos.

Convocatoria.

La juventud socialista, convoca á sus afiliados á asamblea general ordinaria para mañana domingo á las dos en su nuevo domicilio Circulo Obrero.

Lo que pone en conocimiento para la puntual asistencia.

Conferencia

En la noche del martes dió una conferencia en el Circulo Obrero Don Vicente Gimeno, disertando sobre Historia Universal y Geografía.

A ella asistió una regular concurrencia de ambos sexos.

El que tenga ojos, que vea.

El día 10 en la mañana un vecino de la calle Barrio del Cármen, trató de agredir á su cónyuge con arma de fuego, teniendo que intervenir vecinos y autoridades.

Trasladamos al alcalde interino señor Javaloyes esta noticia, pues se asegura que tal actitud del agresor fué debida á la razón de haberse jugado y perdido algunos miles de pesetas.

En las primeras elecciones municipales, tendremos presente á tan respetable autoridad para votar... del pueblo.

Si no hubiera dinero, ni se jugaría ni se dejaría jugar.

Juego de lotería.

En los bajos del casino y junto al Circulo Obrero, se ha abierto un establecimiento de juego de lotería donde se explota al público con elegancia, buen gusto y tolerancia del señor Alcalde interino.

¡Hermoso contraste! ¡El vicio junto á la virtud. El pillaje y el bandolerismo viviendo pared por medio del sublime templo del trabajo! Del Circulo Obrero.

Debe estar el señor Javaloyes, satisfecho de su obra; aunque también vimos en dicho local un vocal obrero de los que hoy forman la junta local de Reformas Sociales.

Ya apareció.

El hermoso microscopio que se consideraba perdido y que malas lenguas daban en las regiones *etéreas*, ha sido hallado por un dependiente del Municipio, de lo que nos felicitamos, tanto por el buen nombre de los que figuraban en el expediente, como por los intereses municipales.

Recordatorio.

Recordamos al señor Castaño, que con justa razón, hace tiempo tenemos pedida la urbanización y ornato de la calle del Casino, donde tiene su domicilio un centro tan importante como lo es el Circulo Obrero.

Dicha calle viene siendo el retrete de los que quieren hacerlo y con solo aumentar dos lamparillas eléctricas que podrían suprimirse en el paseo de la estación, evitaría lo que sucede, pues la mucha luz *españalaría* á los que van á depositar sus caudales.

Si nuestro alcalde lo trasladase á la comisión de ornato y de higiene, tal vez esta lo creyese oportuno, por lo que le quedariamos muy agradecidos.

No hay que regatear las mejoras necesarias maxime cuando no envuelven gastos.

Circulo Ecuestre.

Para esta noche está anunciado el beneficio de la célebre Familia Christiany con una extraordinaria función en la que tomarán parte todo el personal de la compañía.

Aclaremos.

Señor alcalde: Se puede saber si la calle del Casino (antes Trinquete), es del común del pueblo ó es exclusiva de algún vecino, pues

hace algunos meses, viene estando ocupada con maderas viejas y escombros, lo que creemos debiera evitar la comisión de ornato?

Hay transeunte que, dada la oscuridad que la envuelve, ha estado á punto de romperse la crisma.

Delegados.

Las sociedades de resistencia federadas en la localidad han acordado mandar cuatro delegados, que asumen la representación de todas, para representarlas en el VIII congreso que ha de celebrarse en Madrid desde el día 16 del corriente, la Unión General de Trabajadores.

Le deseamos feliz viaje y acierto en sus acuerdos.

Asamblea Socialista

El pasado domingo tuvimos el gusto de asistir á la Junta ordinaria que celebró la Agrupación y que no anunciamos por defecto del Secretario.

Abierta la sesión con numerosa concurrencia de los afiliados y leída el acta de la anterior, fué aprobada la expulsión del partido de José Soler Sempere por haber votado con los monárquicos en las últimas elecciones de diputados provinciales.

Se discutió la conducta de dos compañeros por haberse engalanado sus fachadas durante la regia visita y aclarado que obedeció á gestiones de las esposas de los mismos, sin la intervención de ellos, se hizo consignar el disgusto con que la Agrupación lo había visto y después de tratar otros asuntos de escasa importancia, se levantó la sesión.

Hemos visto con gusto estas medidas del elemento socialista obrero, pues abundamos en la idea de que sin una cuerda disciplina será imposible deslindar los campos de moral y buena doctrina que ha de presidir los actos de un partido; pues de lo contrario, serían infructuosos sus esfuerzos.

Un abrazo

En la noche del último viernes han sido sorprendidas algunas partidas de juego por nuestro celoso é inquebrantable alcalde señor Castaño, siendo secundado en su honrosa tarea por el teniente señor Vives.

Nosotros solo les mandamos desde estas columnas un abrazo.

Circo Ecuestre

Por falta material de espacio, no podemos consignar los triunfos que en todas las funciones viene alcanzando la compañía que dirige muy acertadamente Mr. Jean Christiany.

En el número próximo, nos ocuparemos detenidamente, tanto del personal conocido como de los debutantes.

Teatro Llorente

En este coliseo, se verificará mañana domingo una función á beneficio del aficionado escritor Valenciano y autor de «Gente Vieja» Don José Rico Gomiz, poniéndose en escena por la Compañía Blanca, la hermosa producción de Vicente Sardou, traducida por los eminentes literatos Don Felix Gonzalez Llana y Don José Franco Rodríguez, «La Tosca.»

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

ANUNCIOS

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30

Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoge la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoge en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 18.

Valores declarados

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30

Para Alicante: desde las 14 á las 18

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente

BICICLETAS

Venta á plazos semanales

Para detalles dirigirse á Gerónimo Blasco

Almacén de hierros—Elche

Agencia de Encargos de Pascual Martínez

Servicio fijo entre Torreveja, Rojales, Almoradí, Dolores, Albatera, Catriel, Crevillente, Elche, Alicante, Callosa, Orihuela, Beniel, Murcia, y vice-versa, con sucursales para recoger y entregar todos los encargos que se nos confían.

Salida de Elche para Alicante todos los días en el tren de la mañana; regreso todos los días por el tren de la tarde.

Salida para Murcia y Torreveja todos los días en el tren de la tarde y regreso en el tren de la mañana.

Representante en Elche D. Diego Maciá, bajada del Puente 14.

ACCIDENTES del Trabajo HISPANIA

Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900), seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

Añofo Fenoll Leyza, Puente Ortigas, 18, principal.—ELCHE.

Cooperativa de Consumo

Este establecimiento es el único en Elche que vende el pan por peso.

Gran surtido en arroces, garbanzos, judías, lentejas, bacalao, vinos, jabones, queso y azúcar.

Harina de todas clases y precios

Gran surtido en tomate y pimienta en conserva, y otros géneros.

Se garantizan los pesos.

San Joaquin, 1 y Puerta Chica, 10

GRAN HOTEL VICTORIA

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos, estando el servicio culinario á cargo del inteligente cocinero

DON FRANCISCO DOLS

Servicio á la carta — Confortantes habitaciones para los señores viajeros Prontitud y economía.

3, Calle Marqués de Molins, 3, SANTAPOLA

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de «Santa Maria»

y Academia Musical EL PROGRESO

DIRECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE

HONORARIOS

Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2. Segunda enseñanza, 20. Permanencia, 5 — Comercio, 20. Permanencia, 5. Música: Solfeo, 2,50 pesetas. — Cu. Iquier instrumento de banda ú orquesta. Guitarra, Laud, Bandurria ó Mandolina, 5.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, facilitando el Director reglamentos al que los solicite

Calle del Obispo Rocamora, 1. — ELCHE

Colegio de primera enseñanza

ALEJANDRO P. MOYA

MAESTRO

Calle Cánovas del Castillo, 18, 2.º

Cuadro de asignaturas: Agricultura, Industria y Comercio, Aritmética, Física, Química é Historia natural; Geografía, Geometría y Dibujo lineal, Historia, Higiene, Lengua Castellana; Religión é Historia Sagrada, Urbanidad, Lectura, Escritura y Caligrafía. Horas de clase, de 9 á 12 y de 14 á 17.

Honorarios: 2,50 pesetas mensuales.

Clases nocturnas para adultos. Honorarios módicos.

Almacenes de hierro, ferretería, loza y cristal

— DE —

GERÓNIMO BLASCO

ELCHE

Se acaban de recibir los fogones económicos que ahorran tiempo y dinero. Veinte pesetas uno.

Se adaptan á cualquier cocina, siendo su colocación muy económica

JUSTICIA

Periódico semanal.—ELCHE

Provincia de

Sr. D.